

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 19 de Octubre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2830 No se devuelven originales.

RECETA INFALIBLE

Para estar bien servidos y gastar pocas perras, cómprese una arroba de carbon de pino, que costará 5 reales; mézclese en las hornillas con carbon Mercedes, que le costará 4 reales y un perro gordo; sométase al consumo, obsérvense sus resultados y se convencerán como es el mas eficaz remedio para gastar pocas perras, dando por resultado una economía de bastantes pesetas al año.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Por creerlo de utilidad advertimos, que en las clínicas especiales para estos enfermos recientemente instaladas en el Hospital de esta capital, cuyas clínicas estan á cargo del reputado médico de la Beneficencia provincial y conocido oculista D. Benito Closa se establece la consulta los lunes, miércoles y viernes, de doce á una, practicándose las operaciones todos los lunes á la indicada hora, dejando en las referidas clínicas los operados.

EL RAMILLETE

ANTIGUA CONFITERÍA DE SOLÍS
Crédito Público, 19.—MURCIA

Este acreditado establecimiento al regir desde esta fecha bajo la razon social de M. M. Bellod, propónese satisfacer las exigencias del gusto mas delicado y con arreglo á los últimos adelantos en este ramo.

Nada de pomposos anuncios y vana palabrería.

EL RAMILLETE procurará con su modestia peculiar aspirar á la proteccion del público por medio de su trabajo; si lo consigue habrá satisfecho su deseo el actual propietario.

Nota.—Desde hoy empieza la confeccion del rico pastel de gloria, las almojábanas y pasteles chatos, cuya confeccion está á cargo de un afamado maestro de Orihuela, especialista en este género.

Rogamos al público visite este establecimiento, donde encontrará una variedad inmensa de dulces de todas clases y los especiales caramelos reina, café con leche y otros.

Se reciben toda clase de encargos, siendo la especialidad de esta casa la confeccion de tortadas y ramilletes artísticos.

COLEGIO SUPERIOR

DE

Ntra. Sra. del Pilar

para niñas y señoritas

dirigido por las profesoras doña Concepcion Perez Valdés y doña Rosario (hermanas)

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases desde el día 5 del presente mes de Septiembre donde se aplican los últimos adelantos pedagógicos prescritos en la enseñanza elemental y superior.

Se dan clases de solfeo y piano por el renombrado profesor D. Juan Diego Manresa.

Los sábados se explicará á las niñas Religión y Moral por D. José Rubio Valdés, presbítero.

Calle de San Pedro y Desamparados, número 15.

NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS sean de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia:
Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel),
Santa Eulalia 10; en Mazarron Farmacia de D. Miguel Mendez.

Edicion de la noche

19 DE OCTUBRE

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

RUMORES GRAVES

Aunque la prensa ministerial guarda el mas profundo silencio, la de oposicion se hace eco de rumores muy graves, que se refieren al pensamiento del gobierno ante la conducta que siguen los Estados-Unidos, con motivo de la insurreccion cubana.

Hay que acoger con la mayor reserva, noticias de tanta trascendencia para el porvenir de la patria, y sin que hoy se pueda asegurar nada concreto, es indudable que el gobierno que preside el Sr. Cánovas del Castillo, dejará á salvo el honor nacional en todas las circunstancias.

Seguramente que á primeros del año próximo, han de ocurrir sucesos muy importantes, relacionados con la guerra de Cuba.

Las circunstancias exigen el mayor patriotismo.

EL DIQUE DE CARTAGENA

Ahora resulta que la adjudicacion de las obras para el Dique seco de Cartagena, no es definitiva y que los proyectos han pasado á la Junta técnica para nuevo dictamen.

Hemos leído tambien en la prensa madrileña, que en el seno de dicha Junta facultativa no están conformes todos los pareceres, lo cual indica que pudieran surgir modificaciones en esa adjudicacion.

Ya digimos hace dias que seria muy lamentable se dilatara la realizacion de tan importante mejora, por causas fáciles de presumir.

Polvora en salvas.

(Versos de Frutos Baeza.)

El modesto é inteligente periodista murciano Pepe Frutos Baeza, ha dado á la luz pública con aquel título un excelente tomito de originales poesías, que deleitan por el ingenio que revelan y por su agradable sabor á buen gusto literario.

Escribir y editar un libro en estos tiempos, es empresa difícil y mucho mas si el libro es cosa de letras, tan mal avenidas estas con las corrientes prosaicas que han invadido nuestra sociedad.

Por este solo hecho, que tan pocos imitadores tiene entre los murcianos, merece nuestros plácemes el poeta y periodista Pepe Frutos, que ha sabido conquistarse á pulso una merecida reputacion en las ingratas tareas del periodismo y la literatura.

No somos críticos ni pretendemos ejercer de Clarín al dar cuenta á nuestros lectores del librito que nos ocupa. Todo libro merece respeto, porque es un sér espiritual, y cuando se escribe en el penoso descanso de las tareas periodísticas, resulta mucho mas meritorio.

Sin embargo; debemos decir y deci-

mos que las poesías de Frutos son buenas en el propio sentido de ese concepto: y esta afirmacion, no pretendemos que sea creída bajo nuestra palabra, sino por la lectura de algunas estrofas que cogemos al azar.

Entre amigos con verlo basta.

LAS TOSES

De las toses mas malas es la ferina, que á los niños que coge los acoquina; y hay otra buena que atrae como el canto de la sirena.

Me refiero á ese débil y delicada que dice muchas cosas sin decir nada. Esa no asusta, y es de todas las toses la que me gusta.

EPIGRAMAS Y EPITAFIOS

Un jurado el otro dia así á su esposa decia, dando de impaciencia indicio: —¡Que voy á perder el juicio! ¡Que pierdo el juicio, Marial! La vecindad se alarmó creyendo que era pendencia, pero luego resultó que el juicio que aquel perdió era un juicio de la Audiencia.

Un valiente militar se encuentra aquí sepultado. Quiso una estrella alcanzar, y no paró de luchar hasta que murió estrellado.

Aquí yace un liberal tan consecuente y leal que, aunque está en la sepultura, todos los años figura en el censo electoral.

Reposa aquí Rafael que en la timba sin cesar muertos levantó á granel... ¡y á pesar de todo, él no se puede levantar!

EL OTOÑO

Ya van emigrando á Oriente las alegres golondrinas y desnudando los árboles las ráfagas de aire frias.

Formando regolños gimen hojas secas y amarillas y en el bosque silenciosos ya los pájaros no trinan.

Con las auras otoñales está mustia la campiña y las flores más hermosas mueren de melancolía.

Alegría que se aleja tristeza que se aproxima; el saludo de la muerte con el adiós de la vida, algo que nos dice: «¿Has visto?» algo que nos dice: «¡Miral!» atrás el placer huyendo enfrente la tumba fria...

Tal es el otoño triste, que lleva en sus blandas brisas ambiente de camposanto y aroma de siemprevivas.

Insiones que os fugaisteis, dejando en vuestra partida la huella del desencanto grabada en el alma mia; volved al pecho que os llama y anhela vuestras caricias, ¡no adelantéis el Otoño, el Otoño de mi vida!

Si para muestra basta un boton, con la que hemos visto sobra para persuadirnos de que Pepe Frutos es un poeta ingenioso, sencillo y de buen gusto.

Nosotros tenemos sincera complacencia en consignarlo así, por varias razones; porque bien lo merece una exce-

lente produccion literaria, porque el autor es murciano, y mas principalmente porque se trata de un periodista que vive honradamente de su pluma; y nosotros que jamás hemos ultrajado á nadie del oficio, aprovechamos con gusto toda ocasion en que, como la presente, podemos elogiar con justicia al compañero digno, que dedica su actividad y su talento á la penosa y elevada labor del espíritu.

Reciba nuestra cordial felicitacion.

G. B.

El cupo del actual reemplazo

A propuesta del ministro de la Guerra se acordó que sea de 85.000 hombres. De ellos, 24.000 serán destinados á los ejércitos de Ultramar.

La incorporacion de los mozos comprendidos en dicho cupo se efectuará en varios dias, á partir del 26 de este mes. En este dia deberán incorporarse los 24.000 á quienes corresponda servir en Ultramar, á fin de que en pocos dias reciban la instruccion militar; el general Azcárraga es partidario de que en todo tiempo y aun en periodos de paz, vaya el soldado instruido, ya sea á las Antillas ó Filipinas, porque de lo contrario, resultaría mayor carga para el soldado, que se encuentre en terreno desconocido y procurando su pronta aclimatacion.

Instruidos los 24.000 hombres, la mitad de ellos próximamente formará parte de la expedicion, que debe embarcar para Cuba durante la última decena de Noviembre, la otra mitad quedará disponible para cubrir las bajas que se produzcan en los ejércitos de nuestras provincias y posesiones de Ultramar, ó para formar parte de alguna nueva expedicion que se envíe en Enero ó Febrero.

Los mozos que hayan de servir en la Peninsula se incorporarán en varios dias para evitar aglomeraciones en las zonas, y en el acto se les dará licencia ilimitada para que permanezcan en sus casas hasta que sea necesario llamarles á las filas.

Una parte considerable del cupo será destinada desde luego á los cuerpos que sirven en la Peninsula, á fin de que cuando ocurran bajas en el mismo, por pase de individuos á Ultramar ó por licenciamiento de la quinta del 92, vayan desde luego á servir en filas, sabiendo á dónde deben presentarse.

El ingreso en filas será probablemente en Diciembre.

El periodo para redencion á metálico no se ha prorrogado, como han dicho algunos colegas; desde el principio se ha respetado el plazo de dos meses que la ley preceptúa y que expira el 21 de Noviembre.

A la zona de Murcia le han correspondido 1341 hombres, de los cuales, 960 son para la Peninsula 349 para Cuba, y 32 para Puerto-Rico y Filipinas.

Voluntarios á Cuba

El periódico «La Prensa» de Buenos Aires del 15 del pasado, describe en la siguiente forma, la cariñosísima despedida que se ha hecho en aquella capital á los buenos hijos de la patria española que van á Cuba á pelear por la integridad de nuestro territorio:

«A las 2 y media de la tarde se hallaba estacionada en el costado de la dársena, frente á los vapores «Venus» y «Saturno» una enorme cantidad de gente, que ocupaba no menos de dos cuartas y asistia en medio de alegre bullicio, al embarque de los voluntarios españoles que marchaban á Cuba.

En carruajes, en tranvías y á pié, llegaban á esa hora la mayoría de los expedicionarios, y al arribo de cada contingente, la concurrencia estallaba en ruidosos aplausos que se reproducian cada vez mas entusiastas, acom-

pañados de vivas á España, á la República Argentina, al ejército español, y al general Martinez Campos.

A las 4 de la tarde se anunció la hora de embarque y los voluntarios, que habia ocupado en número de 1007 la explanada de uno de los galpones de carga del puerto, desfilaron por ante la concurrencia, repartiéndose entre los dos vapores, produciéndose entonces una verdadera ovacion que duró varios minutos.

Se lanzaron desde cubierta algunas palomas mensajeras con avisos que decian «14 de Septiembre de 1895. ¡Viva el patriotismo español! ¡Viva el general Martinez Campos! ¡Viva España!».

Un pintoresco golpe de vista ofrecian las cubiertas de los buques que ocupaban por completo los voluntarios, entretenidos la mayor parte en despedirse de sus familias y amigos, y otros en cantar aires de la tierra al compás de las improvisadas orquestas de guitarras.

Impulsados por la animacion y gritaria de sus compañeros, tres voluntarios á Cuba que estaban en el «Saturno» esperando la hora de la partida, treparon por las jarcias á la parte superior de los mastiles y allí saludaron con su roja boina, dando vivas á España. Su entusiasmo los distrajo y perdiendo pié cayeron al agua.

Gracias á la prontitud con que acudió en su auxilio el contramaestre, de la Prefectura Marítima, Manuel Pedralva, pudieron salvarse y después de cambiar de ropa, se reunieron á sus compañeros.

A las 5 y cuarto se dió la señal de salida y á ese tiempo, el joven Ricardo Alvarez Toledo, á bordo del «Venus» hizo uso de la palabra diciendo:

«Señores: Esta es la prueba mas elocuente del patriotismo español. Esta es la prueba acabada de amor á la patria, de respeto á su soberanía, la que en estos momentos ofrecemos nosotros, demostrando ante el mundo entero que nos hemos alistado sin vacilar, cuando la integridad de nuestra tierra, parece ser amenazada.

Vamos con la alegría de ahora á tomar las armas para defender en el puesto que el deber nos señala, una causa grande y justiciera, y vamos á confundirnos con nuestros hermanos, llevando hasta ellos el calor de nuestro entusiasmo, el apoyo, aunque débil, de nuestro brazo.»

Terminó el orador pidiendo un viva para España y otro para la República Argentina.

A las 5 1/2 zarpó el «Venus» y algo después el «Saturno».

LA GUERRA DE CUBA

CONFERENCIA CON QUESADA.

Elementos de los rebeldes.—La declaracion de beligerancia.—El gobierno brasilero.—Anuncio de conflictos.—Los autonomistas.

Un redactor del periódico «El Imparcial», dice lo siguiente:

Nueva York 17.

«Valiéndome de un cubano que goza de mucho prestigio entre los separatistas de esta ciudad, he logrado celebrar una conferencia con Quesada, el secretario de la junta separatista de Nueva York y principal representante de la política de Maceo entre los filibusteros que aquí se agitan.

El separatista ha estado muy expansivo y se ha mostrado entusiasta defensor de los insurrectos cubanos.

Extractaré sus mas interesantes declaraciones.

Me ha dicho que la actual guerra de Cuba es mas importante que la anterior por la organizacion de la gente que se halla en el campo, por el dinero que poseen los rebeldes y por el número de armas y la cantidad de municiones de que disponen.

